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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Pide Víctor Manríquez a SEGOB colocar ventanilla de atención a desplazados por 
violencia   
https://postdata.news/pide-victor-manriquez-a-segob-colocar-ventanilla-de-atencion-a-
desplazados-por-violencia/ 
Derivado de que el fenómeno del desplazamiento a causa de la inseguridad y violencia se 
ha dejado ver, especialmente en Tierra Caliente, el diputado local de Movimiento 
Ciudadano, Víctor Manuel Manríquez González pidió a la Secretaría de Gobierno, la 
generación de una ventanilla de atención para los desplazados de Buenavista hacia 
Tancítaro, también en la zona Costa. En entrevista, el legislador demandó atender este 
fenómeno que consideró no es menor y en muchas ocasiones se “desacredita”, se oculta o 
se señala que no sucede, que todo está bien, por lo que resulta lamentable que la realidad 
sea otra. A decir del diputado local, es urgente atender estos temas, especialmente a las 
familias que han sido desplazadas. 
 
Aún analiza PVEM si apoyará despenalización del aborto en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/aun-analiza-pvem-si-apoyara-despenalizacion-del-
aborto-en-michoacan/ 
El grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) no dice sí ni no a la 
despenalización del aborto en Michoacán, por lo que no queda clara cuál será su postura 
en la 76 Legislatura que iniciará el 15 de septiembre. En entrevista con Quadratín, la 
diputada Sandra María Arreola Ruíz, coordinadora parlamentaria del PVEM para la 76 
Legislatura, a pregunta expresa asumió que no hay una decisión tomada, pero a la vez dejó 
manifiesto que existe un compromiso con la 4T. La legisladora electa hizo hincapié en que 
el PVEM forma parte de un proyecto, con los planteamientos de la presidenta electa Claudia 
Sheinbaum, en su llamado plan c, y con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, en su 
denominado plan Morelos. 
 
Congreso De Michoacán Concreta Reformas A Ley Orgánica Para Solicitar 
Información A Servidores Públicos 
https://www.changoonga.com/2024/09/09/congreso-de-michoacan-concreta-reformas-a-
ley-organica-para-solicitar-informacion-a-servidores-publicos/ 
El Congreso del Estado concretó reformas a su Ley Orgánica y de Procedimientos, así 
como a la Ley Orgánica de la Administración Pública, a fin de establecer el mecanismo 
legislativo para solicitar información a servidores públicos y su respectiva comparecencia 
ante el Poder Legislativo. Luego de aprobar las reformas dictaminadas y puestas a 
consideración del Pleno por las comisiones de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias 
y la de Gobernación, las y los integrantes de la 75 Legislatura fortalecieron el procedimiento 
para solicitar la información referida a los servidores públicos, sobre asuntos concernientes 
a su respectiva competencia. 
 
Diputados y sindicato del Congreso de Michoacán acordaron 60 nuevas bases 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/diputados-y-sindicato-del-congreso-de-
michoac%C3%A1n-acordaron-60-nuevas-bases 
La 75 legislatura dejará 60 nuevas bases en el Congreso de Michoacán, negociación que 
se dio con el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE), 
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informó la presidenta de la Mesa Directiva, Ivonne Pantoja Abascal. La diputada del PAN 
afirmó que, las bases serán ocupadas en su mayoría por las y los trabajadores que llevan 
entre 10 y 15 años laborando en el Congreso. Pantoja Abascal reconoció que se analizaron 
casos de colaboradores que podrán acceder a un base luego de tres años, es decir, que 
entraron en la actual legislatura, no obstante, insistió, serán las y los empleado con más 
antigüedad quienes tendrán el derecho a las bases del sindicato. 
 
Boletines: 
 
La 75 Legislatura establece procedimiento para solicitar comparecencias de 
funcionarios estatales 
El Congreso del Estado concretó reformas a su Ley Orgánica y de Procedimientos, así 
como a la Ley Orgánica de la Administración Pública, a fin de establecer el mecanismo 
legislativo para solicitar información a servidores públicos y su respectiva comparecencia 
ante el Poder Legislativo. Luego de aprobar las reformas dictaminadas y puestas a 
consideración del Pleno por las comisiones de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias 
y la de  Gobernación, las y los integrantes de la 75 Legislatura fortalecieron el procedimiento 
para solicitar la información referida a los servidores públicos, sobre asuntos concernientes 
a su respectiva competencia. 
 
Legisladores enriquecen Código Familiar de Michoacán 
El Pleno del Poder legislativo incluyó el concepto de “perspectiva de familia” al artículo 5° 
del Código Familiar para el Estado de Michoacán, a fin de garantizar la protección y 
promoción de los derechos humanos de todos los miembros de ese núcleo social. En el 
artículo, quedó definido que la perspectiva de familia permite a las autoridades, en los 
distintos ámbitos de su competencia, tomar en cuenta la realidad familiar para adaptar y 
adoptar medidas transversales que salvaguarden la cohesión familiar, su estructura y sus 
dinámicas. 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Se manifiesta el PRD Michoacán a favor de la reforma judicial 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/se-manifiesta-el-prd-michoacan-a-favor-de-la-
reforma-judicial/ 
https://moreliactiva.com/propone-prd-seis-puntos-clave-para-la-reforma-judicial/ 
https://postdata.news/prd-apoyara-la-reforma-judicial-en-michoacan-octavio-ocampo/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/prd-michoacan-a-favor-de-una-reforma-judicial-
que-garantice-derechos-de-los-trabajadores-12529714.html 
El PRD Michoacán se manifestó a favor de la reforma judicial. En rueda de prensa, el 
presidente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, dijo que desde la Constitución de 
1917 el Poder Judicial ha tenido sólo cinco reformas: 1928, 1934, 1951, 1987 y 1994. 
Recordó que en esta última se planteó dotó de autonomía e independencia al Poder 
Judicial, se redujo el número de ministros de 26 a 11, y se creó el Consejo de la Judicatura 
Federal. 
 
Dialoga PRD con 4T por alianza para contender en elección de Irimbo 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/dialoga-prd-con-4t-por-alianza-para-contender-en-
eleccion-de-irimbo/ 
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https://primeraplana.mx/archivos/1012393 
El PRD Michoacán está en diálogo con el bloque oficialista de la 4T, y podría establecer 
alianza son Morena, PT y Verde para contender contra el PRI en la elección extraordinaria 
de Irimbo, que tras haber sido anulada, está prevista para celebrarse entre diciembre y 
enero. En rueda de prensa, convocada para manifestar su respaldo a la reforma judicial, a 
pregunta expresa, el presidente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, no 
descartó la posibilidad de una alianza con los guindas para la extraordinaria de Irimbo. 
 
Se ejerció violencia contra Teresa Mora, del PT, en Zamora: Teemich 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/se-ejercio-violencia-contra-teresa-mora-del-pt-en-
zamora-teemich/ 
Mediante pintas y propaganda denigrante en Zamora se infringió violencia política en razón 
de género contra la excandidata del PT a ese gobierno municipal, Teresa Mora Covarrubias. 
En sesión pública, celebrada la noche de este lunes, el Tribunal Electoral del Estado de 
Michoacán (Teemich) resolvió el Procedimiento Especial Sancionador TEEM-PES-VPGM-
147/2024, en el que acreditó que Mora Covarrubias fue víctima de violencia. Lo anterior, 
mediante un grafiti en la fachada del Comité Municipal del Partido del Trabajo y en 
propaganda electoral denigrante, por lo que, aunque no se logró identificar al agresor, emitió 
una sentencia en el sentido de reconocer el agravio y dejar precedente aleccionador. 
 
Valora ex candidata del PRD en Irimbo participar en elección extraordinaria 
https://postdata.news/valora-ex-candidata-del-prd-en-irimbo-participar-en-eleccion-
extraordinaria/ 
Azucena Ruiz Alanís, la excandidata del PRD en el municipio de Irimbo, expresó que valora 
su participación en el proceso electoral extraordinario que se realizará en este lugar, tras la 
anulación de la elección de alcalde por encontrar elementos que constituyen violencia 
política de género en su contra. La aspirante dijo tener temor, ante el clima que se respira 
en el municipio, aunque expresó que no ha estado sola y ha dado la batalla, por lo que 
esperarán a conocer la convocatoria que emita el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), 
para determinar si participa. 
 
Informe en el estadio, un acto republicano: PRD 
https://primeraplana.mx/archivos/1012412 
Hace un año, cuando el gobernador del estado presentó el Plan Morelos mediante un acto 
masivo en el estadio Morelos, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) fue uno de 
los más críticos de esta actividad. Hoy, su dirigente, Octavio Ocampo, asegura que rendir 
el tercer informe de labores en ese espacio es un “acto republicano. Mientras que el Octavio 
Ocampo de hace un año opinaba el 21 de agosto que “es una chingadera utilizar el dinero 
de los michoacanos para beneficiar a su partido”. 
 
Celebrará Urandén el 14 de septiembre consulta sobre autogobierno 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/celebrara-uranden-el-14-de-septiembre-consulta-
sobre-autogobierno/ 
La comunidad indígena de Urandén de Morelos, municipio de Pátzcuaro, llevará a cabo una 
consulta para determinar si la mayoría de sus habitantes optan por ejercer su presupuesto 
de manera directa, y autogobernarse independientemente del municipio, con base en sus 
usos y costumbres. En sesión pública, celebrada este fin de semana, la Comisión de 
Pueblos Indígenas del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), aprobó la convocatoria para 
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la realización de la consulta previa, libre e informada, que solicitó el jefe de tenencia de 
Urandén, Simón Camino Varela. 
 
Exigir justicia no nos convierte en violentadores: PRD Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/exigir-justicia-no-nos-convierte-en-violentadores-
prd-michoacan-12529556.html 
Luego de las declaraciones del exalcalde de Irimbo, Fernando Palominos Andrade donde 
acusa al dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova, de discriminación y daños al honor por señalarlo de violencia de género, el líder 
del Sol Azteca afirmó que por exigir justicia no lo vuelve un violentador. Durante su rueda 
de prensa ofrecida cada lunes, el funcionario precisó que la defensa de la excandidata, 
Azucena Ruiz Alanís, es un acto de justicia hacia su persona. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Somos un gobierno popular, por eso el Tercer Informe será abierto al público: Alfredo 
Ramírez 
https://metapolitica.news/2024/09/09/somos-un-gobierno-popular-por-eso-el-tercer-
informe-sera-abierto-al-publico-alfredo-ramirez/ 
https://postdata.news/informe-en-el-estadio-morelos-porque-no-somos-gobierno-de-elites-
alfredo-ramirez/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1012413 
Se determinó realizar el Tercer Informe de Gobierno en el Estadio Morelos, abierto a todo 
el público, “porque somos un gobierno popular” no un gobierno de elites, remarcó el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. A pregunta específica el mandatario michoacano dijo 
que a la oposición les da urticaria abrirse al pueblo. La oposición, dijo el gobernador, “no 
sabe convivir con la gente, les da miedo.  
 
Gobierno del estado reforzará seguridad en la comunidad autónoma de El Coire: 
Bedolla 
https://indiciomich.com/gobierno-del-estado-reforzara-seguridad-en-la-comunidad-
autonoma-de-el-coire-bedolla/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, expresó que la reunión del pasado 
fin de semana entre el secretario de gobierno, Carlos Torres Piña con habitantes de la 
comunidad autónoma de El Coire, en el municipio de Aquila, fue para reforzar la seguridad 
de manera interinstitucional ante la presencia del crimen organizado en esta región. El Coire 
al ser una comunidad indígena que se rige por usos y costumbres, se encuentra en proceso 
de la conformación de su ronda comunal por lo que se agilizarán los tramites de certificación 
y capacitación para que los elementos de la guardia local puedan portar armas de fuego y 
defender su territorio, destacó el mandatario estatal. 
 
Escucha Gobierno estatal a trabajadores del Poder Judicial 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/09/escucha-gobierno-estatal-a-trabajadores-del-
poder-judicial/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1012564 
https://www.changoonga.com/2024/09/09/gobierno-de-michoacan-abre-dialogo-con-
trabajadores-poder-judicial-ante-reformas-bedollistas/ 
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https://www.quadratin.com.mx/politicas/escucha-gobierno-de-michoacan-a-trabajadores-
del-poder-judicial/ 
En una reunión de atención, el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, manifestó su 
disposición para escuchar las demandas y continuar el diálogo con el gremio judicial, 
además refrendó el respeto del Gobierno estatal por los derechos laborales. En este 
sentido, se acordó a trabajar de manera conjunta para atender sus planteamientos en la 
ruta de la construcción de la reforma estatal al Poder Judicial, una vez que se apruebe en 
su caso la Reforma federal. 
 
Nuevo titular de SEDENA, ayudará al combate de la delincuencia en Apatzingán: 
Gobernador 
https://postdata.news/nuevo-titular-de-sedena-ayudara-al-combate-de-la-delincuencia-en-
apatzingan-gobernador/ 
Como un factor de gran respaldo y apoyo en el combate a la delincuencia, calificó el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla la designación de Ricardo Trevilla Trejo como próximo 
secretario de la Defensa Nacional (SEDENA), por la presidenta electa, Claudia Sheinbaum 
Pardo. Recordó que Trevilla Trejo se desempeñó como comandante de la 43 Zona Militar 
con sede en Apatzingán, lo que es garantía que el nuevo titular de la SEDENA “conoce 
perfectamente la zona” y esto ayudará en el combate contra la delincuencia. 
 
Reforma a la UMSNH, del Plan Morelos, proviene de Comunidad Universitaria: 
Ramírez Bedolla 
https://metapolitica.news/2024/09/09/reforma-a-la-umsnh-del-plan-morelos-proviene-de-
comunidad-universitaria-ramirez-bedolla/ 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/saldra-umsnh-del-ostracismo-y-democratizara-
eleccion-de-rector/ 
https://indiciomich.com/las-reformas-constitucionale-del-plan-morelos-tambien-incluyen-la-
votacion-de-la-rectoria-de-la-umsnh-bedolla/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/iniciativa-sobre-elegir-a-rector-de-la-umsnh-se-
va-a-socializar-gobernador-12529041.html 
La propuesta de reforma constitucional a la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH) viene del seno del Consejo Universitario, no del Ejecutivo; sin embargo, 
a partir de que ellos no pueden como tal presentar iniciativas, será el gobierno de Michoacán 
el que servirá como puente para hacer llegar esta propuesta que busca democratizar la 
elección de quienes asuman en su momento la rectoría. Así lo refirió ante los medios de 
comunicación el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien apuntó que esta iniciativa, que 
forma parte del llamado Plan Morelos, se socializará con la misma comunidad universitaria, 
y que se presentará ante el Congreso del Estado con el paquete de reformas de este plan 
en el mes de octubre.  
 
En Michoacán se ha sancionado a 18 empresas por incumplir condiciones generales 
de trabajo 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-michoac%C3%A1n-se-ha-sancionado-a-18-
empresas-por-incumplir-condiciones-generales-de-trabajo 
En Michoacán se ha sancionado a 18 empresas por incumplimiento en las condiciones 
generales del trabajo, como no dar contratos o no repartir utilidades, informó el titular de la 
Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Claudio Méndez Fernández. En conferencia 
de prensa, el funcionario estatal expuso unas láminas en donde se señala que las 18 
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empresas fueron acreedoras a una sanción económica por un monto de 2 millones 102 mil 
598 pesos. 
 
Continúa recuperación de presas en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/contin%C3%BAa-recuperaci%C3%B3n-de-
presas-en-michoac%C3%A1n 
https://postdata.news/desfogan-la-presa-de-tepuxtepec-se-encuentra-al-124-de-su-
capacidad/ 
Las 22 presas del estado continúan en recuperación con las lluvias registradas en los 
últimos días, por lo que los niveles de llenado ya alcanzan ya un promedio del 80 por ciento. 
De acuerdo con el último reporte del monitoreo de las principales presas de México con 
corte al 7 de septiembre, las presas que superan el 100 por ciento de su capacidad son 
Tepuxtepec, que está al 123 por ciento; Urepetiro con 115 por ciento; Malpaís está al 110 
por ciento; Zicuirán al 102 por ciento; Tercer Mundo y Los Olivos, ambos con 101 por ciento. 
 
Jalo a Decidir, un foro por los derechos plenos de las mujeres: Seimujer 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/09/jalo-a-decidir-un-foro-por-los-derechos-plenos-
de-las-mujeres-seimujer/ 
A la par del Plan Morelos, hacia la Cuarta República, la Secretaría de Igualdad Sustantiva 
y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer) alista el Foro Jalo a Decidir. Este evento, que tiene 
como objetivo promover y difundir información sobre la Norma Oficial Mexicana 046-SSA2-
2005 y capacitar a los diferentes actores involucrados en su aplicación se llevará a cabo el 
27 de septiembre, en las instalaciones del Centro de Convenciones y Exposiciones de 
Morelia (Ceconexpo). 
 
Invertidos más de 725 mdp en plantas tratadoras de agua y colectores: Bedolla 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/09/invertidos-mas-de-725-mdp-en-plantas-
tratadoras-de-agua-y-colectores-bedolla/ 
https://metapolitica.news/2024/09/09/invertidos-mas-de-725-mdp-en-plantas-tratadoras-
de-agua-y-colectores-ramirez-bedolla/ 
El Gobierno del Estado invierte más 725 millones de pesos en obras de saneamiento de la 
cuenca del río Duero en la región de Zamora, así como en la rehabilitación del la planta 
tratadora de aguas residuales de San Antonio en el municipio de Uruapan, señaló el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. El mandatario estatal puntualizó que son 525 millones 
973 mil pesos los que se inviernen en la construcción de la planta tratadora de aguas en 
Zamora, la cual presenta un 93 por ciento de avance, así como en los colectores en los 
municipios de Chilchota, Tangancícuaro e Ixtlán. 
 
En materia laboral, Michoacán con arriba de 482 mil empleos formales y 18 empresas 
sancionadas: SEDECO 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/09/en-materia-laboral-michoacan-con-arriba-de-
482-mil-empleos-formales-y-18-empresas-sancionadas-sedeco/ 
https://metapolitica.news/2024/09/09/sedeco-sanciono-empresas-por-falta-a-la-ley-del-
trabajo/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/sedeco-sanciona-a-18-empresas-por-
falta-a-la-ley-del-trabajo-con-multas-que-suman-mas-de-2-millones-de-pesos/ 
Según el corte realizado por la Secretaría de Desarrollo Económico, Michoacán cuenta con 
482 mil 100 empleos formales, precisó el titular de la dependencia Claudio Méndez 
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Fernández, quien dijo, es una obligación del estado que los empleados cuenten con las 
garantías laborales necesarias. Por tal motivo, dijo se encuentran revisando empaques, 
huertas, empresas de corte, restaurantes, hoteles y realizando capacitaciones para 
coadyuvar en los trabajos de dignificación laboral. 
 
Puerto de Lázaro Cárdenas recibe buque que conectará México con Asia 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/puerto-de-l%C3%A1zaro-c%C3%A1rdenas-
recibe-buque-que-conectar%C3%A1-m%C3%A9xico-con-asia 
Con el objetivo de satisfacer la demanda de capacidad de cargas entre Asia y México, el 
Puerto de Lázaro Cárdenas recibió por primera vez al buque ONE Reputation. Este buque, 
mide 272 metros de eslora y 42 metros de manga, es de la línea naviera Ocean Network 
Express (ONE) y fue construido en este año. La ruta que sigue el buque ONE Reputation 
inicia en Shanghái, China para trasladarse a Busan, Corea del Sur y dirigirse al Puerto de 
Lázaro Cárdenas, de ahí retorna a China. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Sólo 2 relevos lleva Gabinete de Morelia para trienio 2024-2027 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/solo-2-relevos-lleva-gabinete-de-morelia-para-
trienio-2024-2027/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/gabinete-de-morelia-ratificado-con-cambios-en-
ooapas-y-secretar%C3%ADa-del-bien-com%C3%BAn 
https://moreliactiva.com/cambio-en-el-ooapas-para-mejorar-la-administracion-interna-
alfonso-martinez/ 
https://postdata.news/ratifica-alfonso-martinez-a-su-gabinete-solo-relevo-al-secretario-de-
bien-comu 
https://www.contramuro.com/cambios-gabinete-morelia/ 
Solo dos relevos hasta el momento se han concretado en la integración del gabinete 
municipal para el trienio 2024 a 2027, respecto del correspondiente al periodo 2021 a 2024, 
indicó Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia. En entrevista realizada este lunes, en 
el centro administrativo de Morelia (CAM), Alfonso Martínez detalló que la mayoría de los 
titulares de las dependencias e instancias municipales fue ratificada y se encuentran en 
análisis algunas jefaturas de departamento y direcciones, con miras a una reestructura. 
 
“El nuevo proyecto para el DIF Municipal será la construcción de la casa para el 
Adulto Mayor”: Paola Delgadillo 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/09/el-nuevo-proyecto-para-el-dif-municipal-sera-la-
construccion-de-la-casa-para-el-adulto-mayor-paola-delgadillo/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/ayuntamiento-
aprueba-nombramiento-de-paola-delgadillo-como-presidenta-honoraria-del-dif-morelia/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aprueban-nombramiento-de-paola-delgadillo-
como-presidenta-honorifica-del-dif-municipal-12529413.html 
https://primeraplana.mx/archivos/1012543 
https://www.contramuro.com/casa-del-adulto-mayor-morelia/ 
La casa del Adulto Mayor para las personas de poco más de 60 años de edad, será el 
próximo proyecto que estará llevando a cabo el Sistema estatal para el Desarrollo Integral 
de la Familia (DIF) Morelia para el siguiente periodo administrativo 2024-2027. Refirió que 
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los niños y adultos mayores serán la prioridad para este próximo periodo 2024-2027 en la 
ciudad, adelantando que su próximo proyecto será la casa del Adulto Mayor, con la cual, se 
estarán beneficiando a decenas de personas de la tercera edad, adelantando que ésta, 
estará siendo ubicada a un costado del Centro de Autismo de Morelia. 
 
Continúa la mejora en la relación, Morelia -Gobierno del Estado: Alfonso Martínez 
https://moreliactiva.com/continua-la-mejora-en-la-relacion-morelia-gobierno-del-estado-
alfonso-martinez/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, celebró la realización de una 
reunión entre el Secretario de Gobierno de Michoacán, Carlos Torres, y el comisionado para 
la Seguridad de Morelia, Alejandro González Cussi, pues observó que es un signo de la 
mejora continua en la relación y coordinación entre el Gobierno de Morelia y el Gobierno 
del Estado. «La reunión es señal de colaboración y trabajo institucional, en ese y en todos 
los rubros he sentido una gran apertura y una gran intención de todas las dependencias de 
Gobierno del Estado» , dijo. 
 
Esta semana se elegirá al cantante o banda que de presentará el 30 de septiembre en 
Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/09/esta-semana-se-elegira-al-cantante-o-banda-
que-de-presentara-el-30-de-septiembre-en-morelia/ 
Será esta semana, cuando el Ayuntamiento de Morelia determinará quién será el cantante 
o banda que estará presente el próximo 30 de septiembre como parte del natalicio de José 
María Morelos, así lo dio a conocer el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar..El edil moreliano determinó que en estos momentos las áreas correspondientes, 
ya trabajan para que se pueda contratar al artista y que los morelianos puedan contar con 
un evento masivo necesario para celebrar dicho día, sin que hasta el momento, se tenga 
alguna idea de quién sería. 
 
Llama Alfonso Martínez a senadores a no ser “levanta dedos” 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/09/llama-alfonso-martinez-a-senadores-a-no-ser-
levanta-dedos/ 
https://www.contramuro.com/alfonso-martinez-critica-reforma-judicial/ 
https://moreliactiva.com/reforma-judicial-terminaria-la-republica-advierte-alfonso-martinez/ 
El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, destacó que el Poder Judicial, así como 
todo en el país, debe mejorar, pero no en los términos ni por imposición del Poder Ejecutivo. 
Entrevistado al respecto, Alfonso Martínez advirtió que las reformas que se pretende sean 
aprobadas en el Congreso serían el principio para que se termine la República, al otorgar 
el poder absoluto a un solo Poder. 
 
Firma Alfonso Martínez entrega-recepción de administración de Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/firma-alfonso-martinez-entrega-recepcion-de-
administracion-de-morelia/ 
Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, llevó a cabo la firma del proceso de entrega-
recepción de la administración municipal de la capital michoacana. Este lunes, congregados 
en el centro administrativo de Morelia (CAM), funcionarios de los trienios 2021 a 2024 y 
2024 a 2027, así como los integrantes de las comisiones conformadas para llevar a cabo la 
entrega recepción, dieron continuidad al trámite de rendición de cuentas y transparencia.  
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Cabildo aprueba ratificación de Paola Delgadillo como presidenta honorífica del DIF 
Municipal 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/09/cabildo-aprueba-ratificacion-de-paola-delgadillo-
como-presidenta-honorifica-del-dif-municipal/ 
https://moreliactiva.com/ayuntamiento-aprueba-nombramiento-de-paola-delgadillo-como-
presidenta-honoraria-del-dif-morelia/ 
La ciudadana Paola Delgadillo Hernández fue ratificada por mayoría de votos en sesión 
ordinaria de Cabildo, como la nueva presidenta honorífica del Sistema estatal para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelia. Durante el evento protocolario, el presidente 
municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar refirió que en el periodo pasado, Delgadillo 
Hernández había realizado un trabajo formidable con la creación de una de las obras más 
importantes y relevantes, siendo ésta, el Centro de Autismo de Morelia. 
 
COEECO Rechaza Nuevos Fraccionamientos en Morelia por Impacto Ambiental 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/09/coeeco-rechaza-nuevos-fraccionamientos-en-
morelia-por-impacto-ambiental/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/protestan-en-contra-de-autorizacion-de-
fraccionamientos-por-el-ayuntamiento-de-morelia-12530663.html 
El Consejo Estatal de Ecología de Michoacán (COEECO) ha manifestado su desaprobación 
ante la reciente aprobación de cinco nuevos fraccionamientos en Morelia por parte del 
Ayuntamiento. Vicente Estrada Torres, presidente del COEECO, denunció que la 
construcción de estos desarrollos provocaría una tala masiva de árboles en 170 hectáreas 
de bosque, afectando principalmente la zona sur de la ciudad.  
 
Aumenta en 30% recaudación de impuestos en Morelia, asegura alcalde 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aumenta-en-30-recaudacion-de-impuestos-en-
morelia-asegura-alcalde-12529320.html 
En un evento protocolario, esta mañana la Contraloría Municipal entregó el expediente con 
la entrega-recepción de la administración municipal 2021-2024, misma que se retrasó 
derivado de la impugnación que llevó a cabo la coalición Morena-PT-PVEM. En entrevista 
colectiva, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar resaltó que dicho 
expediente contiene información sobre los asuntos programáticos, presupuestales, 
contables, financieros, administrativos, patrimoniales, técnicos y jurídicos del periodo 
constitucional de gobierno municipal que inició formalmente el 1 de septiembre de 2021 y 
concluyó el pasado 31 de agosto. 
 
Buen Fin, momento para que morosos se pongan a mano con Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/buen-fin-momento-para-que-morosos-se-
pongan-a-mano-con-morelia/ 
Morelia prepara el Buen Fin 2024, para incentivar la regularización de contribuyentes que 
enfrentan algún grado de mora en impuestos y derechos locales, señaló Héctor Gómez 
Trujillo, titular de la Tesorería Municipal. En entrevista realizada este lunes, en el centro 
administrativo de Morelia (CAM), Héctor Gómez explicó que se espera arrancar para el mes 
de noviembre una estrategia de recuperación de adeudo por impuestos y derechos locales 
"agresiva", en coincidencia con el Buen Fin. 
 
Ayuntamiento de Morelia se reunirá nuevamente con habitantes de San Miguel del 
Monte por despido de jefe de tenencia 
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https://grupomarmor.com.mx/2024/09/09/ayuntamiento-de-morelia-se-reunira-
nuevamente-con-habitantes-de-san-miguel-del-monte-por-despido-de-jefe-de-tenencia/ 
Será este próximo miércoles 11 de septiembre cuando de nueva cuenta, la Secretaría del 
Ayuntamiento de Morelia se estará reuniendo con los habitantes de San Miguel del Monte 
para darle continuidad al tema del despido de jefe de tenencia, Leopoldo Campuzano 
Tinoco. Fue el titular de la dependencia, Yankel Alfredo Benítez Silva quien dio a conocer 
que en dicha reunión se espera que se pueda dar a conocer el informe sobre los avances 
que tiene la Contraloría Municipal en el tema. 
 
Agroindustria, moda y educación, intereses de Colombia en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/principal/agroindustria-moda-y-educacion-intereses-de-
colombia-en-michoacan/} 
La edición de la Expo Canaco 2024 de este 2024 organizada por la Cámara Nacional de 
Comercio, Servicios y Turismo (Canaco Servytur) Morelia el 3 y 4 de octubre próximo tendrá 
como país invitado a Colombia.  Y justamente este país tiene particular interés en 
Michoacán para cubrir tres temas fundamentales que abonen a su economía, que son 
agroindustria, moda y vinculación académica, según la presidenta de Canaco Servytur 
Morelia, Alondra Villaseñor. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
¡Adiós a cajas chicas en instituciones de media superior y superior! Presentan 
Plataforma Digital de Servicios Educativos 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/09/adios-a-cajas-chicas-en-instituciones-de-media-
superior-y-superior-presentan-plataforma-digital-de-servicios-educativos/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/se-terminaron-cajas-chicas-
en-subsistemas-y-tecnologicos-de-michoacan-bedolla/ 
https://postdata.news/instituciones-de-educacion-media-superior-y-superior-no-
reportaban-cerca-de-150-mdp-anuales/ 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/estado-inicia-ofensiva-anticorrupcion-en-
subsistemas-y-universidades/ 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/presentan-nueva-plataforma-digital-de-servicios-
educativos-del-iemsysem 
Con el propósito de evitar que planteles educativos de nivel media superior y superior 
eliminen el manejo de efectivo en sus diversos trámites y servicios, el Gobierno del Estado 
a través del Instituto de Educación Media Superior y Superior (IEMSYSEM), presentó la 
Plataforma Digital de Servicios Educativos. Mariana Sosa Olmeda, titular del IEMSYSEM, 
dijo, con esta acción se eliminan las denominadas cajas chicas en 23 centros educativos 
del estado, dando paso a que el alumnado pueda pagar procesos de credencialización, 
talleres, cursos, memorándums, certificados, trámites de titulación, por mencionar algunos, 
en tiendas de conveniencia, bancos, Telecom y vía electrónica. 
 
Avanza ciclo escolar con entrega de tenis para más de mil 600 escuelas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/avanza-ciclo-escolar-con-
entrega-de-tenis-para-mas-de-mil-600-escuelas/ 
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La secretaria de Educación, Gabriela Molina, informó que en este Ciclo Escolar 2024-2025 
el programa Jalo a Estudiar llegará a más de mil 600 escuelas de nivel secundaria, como 
parte de la estrategia para hacer frente al abandono escolar. En los primeros días del 
regreso a clases, las secundarias comenzaron a recibir el calzado deportivo que por 
segundo año consecutivo, se entrega a más de 200 mil estudiantes de este nivel. 
 
Reciben personas privadas de la libertad, capacitación en tratamientos de belleza 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/09/reciben-personas-privadas-de-la-libertad-
capacitacion-en-tratamientos-de-belleza/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/mas-de-60-internos-
del-centro-penitenciario-de-morelia-se-certifican-en-tecnicas-de-belleza/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1012457 
Con la recepción del documento que acredita la culminación de su participación en los 
talleres: tratamientos faciales y corporales; masaje champi y aromaterapia, así como 
masaje, terapia y salud, 61 internos del Centro Penitenciario David Franco Rodríguez, 
dejaron en claro que pulir la belleza no es un asunto de género. En un trabajo conjunto con 
la Coordinación del Sistema Penitenciario, personal del Instituto de Capacitación para el 
Trabajo del Estado de Michoacán (Icatmi), impartió a los internos el curso que, durante 50 
horas, los dotó de los conocimientos en diversas técnicas de belleza. 
 
UMSNH despliega acciones de prevención en caso de un sismo 
https://moreliactiva.com/umsnh-despliega-acciones-de-prevencion-en-caso-de-un-sismo/ 
https://postdata.news/umsnh-despliega-acciones-de-prevencion-en-caso-de-un-sismo/ 
Previo al Simulacro Nacional 2024 que se realizará el próximo 19 de septiembre, personal 
docente, administrativo y comunidad estudiantil de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH), participaron en un curso de capacitación sobre la prevención, 
mitigación y respuesta integral antes, durante y después de un sismo. La profesora 
investigadora del Instituto de Investigaciones en Ciencias de la Tierra (INICIT), Isabel Israde 
Alcántara, destacó la importancia del evento que tiene como propósito capacitar y formar 
brigadas en cada una de las dependencias de la casa de estudios, las cuales estarán 
integradas por seis personas, dos alumnos/as, dos profesores/as y dos empleadas/os. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Disminuyen 29.5 % embarazos en adolescentes en Michoacán: SSM 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/09/disminuyen-29-5-embarazos-en-adolescentes-
en-michoacan-ssm-2/ 
En la entidad se registró una disminución del 29.5 por ciento en el índice de embarazos en 
adolescentes de 10 a 19 años durante el primer semestre del año, informó la Secretaría de 
Salud de Michoacán (SSM). La dependencia puntualizó que con las estrategias 
implementadas para el cuidado de la salud sexual y reproductiva de las y los jóvenes, el 
estado pasó de 16 mil 407 casos entre enero y junio de 2023, a 11 mil 562 en el mismo 
periodo de este año. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
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Localizan a hombre ultimado a tiros en la región de Charo 
https://moreliactiva.com/localizan-a-hombre-ultimado-a-tiros-en-la-region-de-charo/ 
Un hombre muerto, a quien se le apreciaron impactos de proyectil de arma de fuego, fue 
encontrado en un camino de la región de Charo, indicaron autoridades policiales. El 
hallazgo lo realizaron habitantes locales durante los primeros minutos de este lunes, así 
que alertaron al número de emergencias 911. Trascendió que el interfecto yacía en la 
carretera que conduce de la cabecera municipal hacia la población de San Antonio 
Corrales.  
 
Identifican al hombre asesinado en Jardín de la Montaña, Morelia 
https://moreliactiva.com/identifican-al-hombre-asesinado-en-jardin-de-la-montana-morelia/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/identifican-al-hombre-
asesinado-en-jardin-de-la-montana-en-morelia/ 
Ya está identificado el hombre que fue hallado asesinado a balazos al interior de un 
domicilio del fraccionamiento Jardín de la Montaña, ubicado en la zona poniente de Morelia. 
De acuerdo con fuentes allegadas a las autoridades policiales, el interfecto respondía al 
nombre de Benjamín, de 49 años de edad, quien fue encontrado durante la tarde de este 
lunes dentro de un departamento de la calle Del Huerto. 
 
Establecimientos del centro registran dos robos Diarios 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/establecimientos-del-centro-registran-dos-robos-
diarios-12530640.html 
Los negocios del centro histórico de Morelia registran dos robos diarios, señaló el 
presidente de la Asociación de Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico (COVECHI), 
Alfonso Guerrero Guadarrama. En entrevista para El Sol de Morelia, el empresario 
determinó que el robo “hormiga” y a mano armada son los dos modus operandi con mayor 
frecuencia que se aplican para cometer los atracos en las pequeñas tiendas, determinando 
que aunque se cuenta con apoyo de la policía Morelia, así como de seguridad privada se 
sigue realizando este tipo de acciones. 
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